

## Coupe du Monde de ski

# Une obligation d'excellence

par Claude-Alain Zufferey

**Le Haut-Plateau est assuré d'avoir des courses jusqu'en 2020.** Mais ses organisateurs n'ont pas droit à l'erreur. Surtout qu'ils sont candidats à l'organisation de Mondiaux.

La station de Crans-Montana a franchi un nouveau palier en ce qui concerne l'organisation des épreuves de Coupe du Monde. Elle fait désormais partie de ce qu'on appelle les classiques du Cirque Blanc féminin. Le Haut-Plateau est devenu un rendez-vous annuel et possède déjà l'assurance d'avoir des courses jusqu'en 2020 (le calendrier de la Fédération internationale de ski n'a pas été fait plus loin).

### Un travail débuté en 2007

Ce but n'a pas été atteint en un jour. «Dès 2007, nous avons discuté avec les instances politiques et touristiques. Comme le leitmotiv de la station est Ski&Golf, nous vou-

lions relancer le ski de compétition. Les pistes de la Nationale et du Mont-Lachaux n'étant plus conformes, nous savions que de gros investissements seraient nécessaires. Il fallait absolument avoir l'appui des communes avant de lancer ce projet», commente Marius Robyr, président de CO des épreuves Coupe du Monde de Crans-Montana. Depuis, 12 millions de francs ont été investis sur les deux tracés, ainsi que pour l'achat de matériel. Onze courses Coupe du Monde, douze courses Coupe d'Europe, cinq courses FIS, les finales de Coupe d'Europe 2009 et les Championnats du Monde juniors 2011 ont été organisés depuis. «Nous sommes une classique mais pas à vie. Nous devons à chaque fois montrer de quoi nous sommes capables, évoluer en fonction des exigences de la FIS», poursuit le vice-président Hugo Steinegger. Et Crans-Montana s'en sort plutôt bien.

**The Haut-Plateau is guaranteed to have races until 2020.** However, the organisers cannot afford to make any mistakes. Especially as they are candidates for the organisation of the World Championships.

The resort of Crans-Montana has taken a step up to a new level as far as the organisation of World Cup events is concerned. It has become part of what are called the classics of the women's "White Circus". The Haut-Plateau has become an annual event and is already guaranteed to have races up until 2020 (the International Skiing Federation calendar has not been programmed any further).



La station vient même d'être acceptée dans le très select «Club 5 Ski Classics», qui réunit les 16 organisateurs des plus prestigieuses courses de ski du monde. Les Valaisans n'ont pas encore de droit de vote, mais ils ont déjà le droit de parole.

### La Suisse fait partie des piliers

Quant à l'avenir, quelle politique va être adoptée face aux pays émergents type Russie, Corée, Japon ou Chine? De ce côté-là, l'Europe ne risque pas de se faire voler la vedette. Même si l'Est représente des marchés énormes pour les marques de skis, dans l'esprit de la FIS, la Suisse, l'Autriche, la France et l'Italie resteront pour longtemps les piliers de la Coupe du Monde. •

### Une candidature qui roule

En 2014, les délégués de Swiss-Ski ont désigné Crans-Montana comme prochain candidat suisse pour la mise sur pied des Championnats du Monde de ski. Comme St. Moritz sera l'hôte de cette manifestation en 2017, notre pays devra attendre au minimum 8 ans avant de pouvoir prétendre à une nouvelle organisation. D'ici le 1er mai 2019 et la remise du dossier de candidature à la FIS, un travail de planification et de lobbying sera entrepris. En juin 2020 le dossier sera présenté, pour une possible organisation en 2025. Mais il est assez rare qu'une destination l'emporte du premier coup. Le Haut-Plateau pourrait donc devoir attendre jusqu'en 2027 ou 2029.



> Marius Robyr.

### Work that began in 2007

This target was not reached in one day. "From 2007, we were in discussion with the political and tourism authorities. As the resort motto is Ski&Golf, we wanted to revive competitive skiing. The Nationale and Mont-Lachaux pistes were no longer compatible and we were aware that large investments would be required. We had to have the support of the communes before launching the project", says Marius Robyr, the president of the organising committee of the Crans-Montana World Cup events. Since then, 12 million francs have been invested in the two slopes, as well as for purchasing equipment. Eleven World Cup races, twelve European Cup races, five FIS races, the

2009 European Cup finals and the 2011 Junior World Championships have been organised since then. "We are a classic... but not for ever. Each time, we have to demonstrate what we are capable of, evolve according to the FIS requirements", continues the vice-president Hugo Steinegger. And Crans-Montana has been doing really well. The resort has even just been accepted in the very select "Club 5 Ski Classics", which gathers together the 16 organisers of the most prestigious skiing races in the world. Valais does not yet have the right to vote, but it already has the right to speak.

### Switzerland is one of the pillars

As for the future, what policy will be adopted as we are faced with the emerging countries such as Russia, Korea, Japan and China? As far as they are concerned, Europe is at no risk of being overshadowed. Even if the East represents an enormous market for the ski brands, as far as the FIS is concerned, Switzerland, Austria, France and Italy will remain the pillars of the World Cup for a long time to come. •

### An ongoing candidacy

In 2014, the Swiss-Ski delegates designated Crans-Montana as the next Swiss candidate for setting up the World Skiing Championships. As St. Moritz will be hosting this event in 2017, our country will have to wait a minimum of 8 years before being able to aspire to organizing it once again. From now until 1st May 2019 and the candidate application dossier submission to the FIS, programming and lobbying work will be undertaken. In June 2020, the dossier will be submitted for a possible 2025 organisation. However, it is quite rare for the destination to triumph the first time round. The Haut-Plateau might, therefore, have to wait until 2027 or 2029.

### L'agenda des Coupes du monde dames à Crans-Montana

**2017** Samedi 25 et dimanche 26 février: Super-G et Combiné Alpin (Super-G/Slalom)

**2018** Vendredi 2, samedi 3 et dimanche 4 mars: Combiné alpin (Descente/Slalom), Descente et Super-G

**2019** Samedi 23 et dimanche 24 février: Descente et Combiné alpin (Super-G/Slalom)

**2020** Samedi 22 et dimanche 23 février: Descente et Super-G

### The schedule of the Women's World Cup in Crans-Montana

**2017** Saturday 25th and Sunday 26th February: Super-G and Alpine Combined (Super G/Slalom)

**2018** Friday 2nd, Saturday 3rd and Sunday 4th March: Alpine Combined (Downhill/Slalom), Downhill and Super-G

**2019** Saturday 23rd and Sunday 24th February: Downhill and Alpine Combined (Super-G/Slalom)

**2020** Saturday 22nd and Sunday 23rd February: Downhill and Super G